
Актуальные темы. 

Минувшая неделя выдалась непростой: продолжался запуск отопления и горячей воды в микрорайоне 
Гавань, наконец-то была запущена котельная в микрорайоне Быстринский. В связи с этим хочу осветить 
несколько тем, ставших наиболее актуальными. 
Первое. Котельная на Быстринском запущена. По сути, к домам мы отопление и горячую воду подвели, 
т.е. свою задачу выполнили. Остальное зависит от управляющих компаний, как они оперативно 
сработают. А кто у нас главная управляющая компания на Быстринском? Всем известная «Гавань». С её 
директором мы разговаривали 2 октября, он ответил, что проблем с подключением жилого фонда не 
будет. Посмотрим… 
Второе. О приходе в Реж новой теплогенерирующей компании. Хочу заметить, что за последние 18 лет 
муниципальные сети, котельные и теплопункты в городе не были ни пролицензированы, ни оформлены в 
собственность, ни зарегистрированы в юстиции. Администрацией сегодня проведена колоссальная работа 
по инвентаризации и регистрации данного теплового комплекса, что позволило выставить его на конкурс 
для привлечения в город инвесторов. На конкурс заявились две компании: ООО «ТСК «Реж» и Режевская 
теплогенерирующая компания. Последняя организация не взялась ниоткуда. Ещё в 2007 году ГТРК 
планировала зайти в микрорайон Быстринский и поставить там новую котельную. У них для этого даже 
готов проект. Причины, по которым компании не удалось претворить свои планы в жизнь три года назад, 
мне сложно назвать. Гадать не будем, но, наверное, проанализировав обстановку в городе в то время, это 
можно понять. 
При подведении итогов конкурса определяющими были две величины: наибольший единовременный 
годовой платёж, а также наикратчайший срок прямых инвестиций в город. В результате компания, 
предложившая наилучшие условия (т.е. Режевская теплогенерирующая компания), и победила. С 6 на 7 
октября при полном контроле администрации РГО произошла техническая передача всех котельных, 
теплопунктов, теплосетей новому собственнику, также переведён весь персонал. При этом мною была 
поставлена задача, чтобы ни один человек не пострадал, чтобы ни один теплопункт или котельная не 
остановились. Никаких остановок не произошло. Мы работали всю ночь. Вся процедура проведена чётко 
и в срок. Гражданам беспокоиться не о чём. Почти все те же люди, которые обеспечивали 
жизнедеятельность города, остались на своих местах, все социальные гарантии им сохранены. Город, 
слава Богу, зашёл в отопительный сезон. Нам остаётся только решать все текущие вопросы в рабочем 
порядке. 
Что касается подключения газа, как вы знаете, руководство  ООО «Тепло» самовольно открыло газовые 
задвижки. После этого газ временно был отключен во всём городе. А мы получили уведомление, что его 
включат только после полного погашения задолженности. При вмешательстве администрации РГО был 
подписан договор с Уралсевергазом и пущен газ на гаванскую котельную. Из-за подобной ситуации 
отложили включение газа на котельную Быстринского. Её запустили 3 октября. Я сам находился на 
объекте все эти дни, контролируя процесс. После того, как рабочие параметры на котельной были 
набраны, тепло пошло в тепловые сети. Повторюсь, сейчас до домов тепловая энергия доведена, всё 
зависит от оперативности управляющих компаний. 
Хочу довести до сведения режевлян, что мне удалось решить вопрос по включению в программу 2011 
года по строительству в микрорайоне Быстринский новой котельной. Программа предполагает выделение 
на эти цели суммы порядка 120 миллионов рублей. Также у меня состоялся разговор с председателем 
правительства Свердловской области А. Грединым, в ходе которого достигнута договорённость о 
включении в ещё одну программу режевской насосно-фильтровальной станции. Она пройдёт в 3 этапа. За 
2011-2013 годы мы проведём полную модернизацию станции, по сути выстроив её вновь на старом месте. 
Это позволит решить не только проблему водоснабжения Быстринского, но и замкнуть на этот водозабор 
весь город. Тогда мы сможем сделать Липовский водовод резервным и уже водоснабжение города не 
будет зависеть от 23-километровой трассы. 
Третье. В администрацию поступают вопросы по поводу того, что в летние месяцы на 6 участке не велись 
ремонтные работы ни на котельной, ни на сетях. Замечу, что ремонты не велись в первую половину лета, 
потому что была отключена электроэнергия. В августе мы достигли договорённости со 
Свердловэнергосбытом, и электроэнергия была включена. После этого проведены все необходимые 
ремонтные работы. Сети стояли опрессованные ещё на конец августа. Оставалась проблема лишь в 
работоспособности насосно-фильтровальной станции. Но при вмешательстве администрации, а также 
понимании и поддержке депутатского корпуса нам удалось решить и эту проблему. Сегодня Быстринский 
и с горячей водой, и с отоплением. 
Кстати, в СМИ прошла непонятная информация, что весь Реж 6 месяцев сидит без горячей воды. Может, 



люди, сообщившие это, на другой планете живут? У нас во всём городе не было горячей воды июнь – 
июль. Но в начале августа на левобережье и в центральной части города горячее водоснабжение было 
возобновлено и не прекращалось ни на один день. На Гавани горячей воды не было из-за отсутствия газа. 
Что касается Быстринского, там котельная 1963 года с котлами 1962 года. При подготовке данного 
оборудования требовался такой объём работ, который за месяц просто не выполнить. Но как только на 
котельную дали газ, она была включена. Конечно, оборудование, теплотрассы в данном микрорайоне 
старые и вероятности аварии исключать нельзя. Но теперь устранять их будет новая компания. На 
заседании штаба по передаче теплового комплекса эта ситуация обсуждалась. Если какие-то вопросы 
начнут возникать, мы будем оперативно их решать. Поводов у населения для беспокойства нет. И 
помните, что в дальнейшем всё зависит от своевременной оплаты населением коммунальных платежей. 
Четвёртое. Непростая ситуация сложилась в посёлке Кирпичный. У нас возникли разногласия с 
собственниками данного имущества, которые просто самоустранились от решения проблем. Нам 
пришлось взять их на себя. Сейчас там проведена ревизия котла. Уголь завезён полностью на весь 
отопительный сезон. МЖКУП «Глинский» взял на себя обязанности по его обслуживанию. Принято 
решение о покупке в котельную пос. Кирпичного нового оборудования. Жители не должны страдать от 
нерадивых собственников. 
И последнее, хочу прояснить ситуацию по кандидатурам, занимающим пост заместителя главы РГО по 
коммунальному хозяйству, строительству, транспорту и связи. Андрей Анатольевич Дедюхин был и есть 
моим замом. Просто из-за проблем со здоровьем он был вынужден на длительное время уйти на 
больничный. Во время его отсутствия заместителем главы по срочному договору был назначен сначала Г. 
Сухов, после А. Качурин. 
Запуском насосно-фильтровальной станции под свою ответственность занимался лично Александр 
Иванович Качурин. Результат вы знаете. Ни Качурин, ни назначенный им директор МУП «Реж - 
Водоканал» А. Шахов не смогли внятно объяснить, почему в срок не выполнено то, что было 
запланировано. Сейчас оба пишут объяснительные, после мы будем комиссионно принимать по ним 
решение. Скажу лишь, что можно по-разному относиться к своей работе, но люди, занимающие такие 
посты, должны чётко понимать, что за ними стоят живые люди. Сегодня я хочу объявить особую 
благодарность начальнику УГХ Эдуарду Юрьевичу Шашкову и главному энергетику УГХ Петру 
Александровичу Мантурову, которые вместе со мной и в выходные, и в рабочие дни работали, производя 
запуск котельных, теплопунктов, проводя переговоры по подключению газа. В принципе это была работа 
заместителя главы по жилищно-коммунальному хозяйству. Почему-то А. Качурин самоустранился, 
испугавшись трудностей. Я рад, что Андрей Анатольевич Дедюхин возвращается, и надеюсь, что его 
профессионализм и опыт послужат на благо Режевскому району. 
Д. БАТИЩЕВ, 
глава Режевского городского округа. 

 Вновь в призёрах. 

В прошлую субботу в парке им. Маяковского в Екатеринбурге прошёл кросс лыжников среди ветеранов. 
Реж представляли четверо спортсменов и все они смогли занять призовые места. Иван Агалаков и Любовь 
Прокофьева стали победителями в своих группах, Наталья Стригина заняла второе место, Елена Савина – 
третье. 
В воскресенье, в день проведения «Кросса наций-2010» наши спортсмены участвовали и в традиционных 
областных соревнованиях по лыжероллерам, памяти А. Королёва в Асбесте. Здесь пробег прошёл в 
центре города при участии большого числа жителей. Чувствовалось, что это действительно праздник 
спорта и здоровья. После завершения кросса на ту же дистанцию вышли участники областных 
соревнований, кстати, в этом году последних (по лыжероллерам). Приехавшие из Режа спортсмены 
завоевали серебряные медали. Анатолий Голендухин, выступавший в группе 55-59 лет, прошёл 
дистанцию в 12 км за 27 мин 21 секунду, тем самым улучшив свой прошлогодний результат на 16 секунд. 
Его воспитанник Андрей Бодров (школа № 1), соревновавшийся в группе юношей 1993-94 г. р., справился 
с дистанцией в 9 км за 25 мин 28 секунд. 
Поздравляем спортсменов с хорошими результатами! 
Арина АГАПОВА. 

  



Вы это заслужили. 

                             20 лет назад по решению Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных Наций 1 октября был установлен праздник День пожилого человека. У нас 
он является и началом месячника пожилого человека. Одним из первых мероприятий, посвящённых 
празднику, стал концерт, прошедший в центре культуры и искусств. 
Выступающие с музыкальными номерами, поздравляли зрителей своим творчеством, чем вызывали их 
одобрение. 
В этот день все выступающие благодарили и тех, кто вышел на пенсию недавно, и тех, кто на 
заслуженном отдыхе давно. 
- Спасибо вам за труд, за то, что вы сделали для нашего города, за то, что вы продолжаете вести активный 
образ жизни - сказала в своём выступлении зам. главы по социальным вопросам Е. Матвеева. – Вам 
всегда будут благодарны ваши дети, потому что я не знаю ни одной семьи, которая воспитала бы детей 
без помощи бабушек и дедушек. Желаю вам, чтобы рядом всегда были люди, которые вас понимают, 
говорят вам добрые слова, всегда готовы прийти на помощь. 
Председатель совета ветеранов А. Евсеев выразил надежду, что внимание и уважение детей, внуков, 
соседей и властей не закончится вместе с праздником, а будет чувствоваться ежедневно. 
- Мировое сообщество признало заслуги старшего поколения, - считает Анатолий Георгиевич, - и мы 
заслужили это. Вы своими руками построили все городские районы, предприятия, на которых работали, 
за что заслужили признательность и уважение близких людей. Если вы будете это ощущать каждый день, 
будет и здоровье и долгая жизнь. 
Праздник продолжается, пожилые люди встречаются в своих коллективах, вспоминая всё хорошее, что их 
связывает. 
Арина АГАПОВА. 

Всероссийская перепись населения. Старт дан! 

Сегодня начинается Всероссийская перепись населения. Этой теме посвящена данная страница 
«Режевской вести». Надеемся, информация, приведённая ниже, будет вам полезна. 

Дислокация переписных, инструкторских и стационарных участков по г. Реж 
Переписной  участок №1 
Адрес: ул. Ленина, д. 61 
ФИО заведующего: Осинцева Марина Валерьевна 
Телефон 2-23-33 

Инструкторский участок №1 
Адрес: ул. Ленина, д. 61 
ФИО инструктора: Павлыго Елена  Сергеевна 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Ленина, д. 61 
ФИО инструктора: Чингина Лариса Михайловна 

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Ленина, д. 61 
ФИО инструктора: Авдюкова Ольга Павловна 
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Инструкторский участок №4 
Адрес: ул. Ленина, д. 61 
ФИО инструктора: Карташова Надежда Владимировна 

Переписной  участок №2 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1 
ФИО заведующего: Тарабаева Татьяна Сергеевна 
Телефон 2-42-87 

Инструкторский участок №1 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1 
ФИО инструктора: Бурдусова Галина Александровна 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1 
ФИО инструктора: Рязапова Венера Накифовна 

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1 
ФИО инструктора: Чепчугова Наталья Васильевна 

Инструкторский участок №4 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1 
ФИО инструктора: Романова Людмила Анатольевна 

Переписной  участок №3 
Адрес: ул. Вокзальная, д. 1-а 
ФИО заведующего: Мусина Дания Галимзяновна 
Телефон 2-10-61 

Инструкторский участок №1 
Адрес: ул. Красноармейская, д. 7-а 
ФИО инструктора: Елпанова Вера Леонидовна 
Телефон 2-12-72 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Зеленая, д. 90 
ФИО инструктора: Кифа Татьяна Ивановна 
Телефон 2-24-10 

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Вокзальная, д. 1-а 
ФИО инструктора: Белявская Елена Юрьевна 
Телефон 2-10-61 

Инструкторский участок №4 
Адрес: ул. Вокзальная, д. 1-а  
ФИО инструктора: Теплякова Ольга Петровна 
Телефон 2-10-61 

Переписной  участок №4 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 12 
ФИО заведующего: Добровольская Елена Владимировна 
Телефон 5-86-05 



Инструкторский участок №1 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 23 
ФИО инструктора: Саламатова Елена Филипповна 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 11 
ФИО инструктора: Першина Светлана Геннадьевна 

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Костоусова, д. 55, ком. 1 
ФИО инструктора: Дорохина Марина Владимировна 

Инструкторский участок №4 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 14 
ФИО инструктора: Пономарева Ольга Ивановна 

Переписной  участок №5 
Адрес: ул. Калинина, д. 47  
ФИО заведующего: Загайнова Вера Ивановна 
Телефон 3-36-87 

Инструкторский участок №1 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 13 
ФИО инструктора: Федоровских Елена Борисовна 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Калинина, д. 47 
ФИО инструктора: Степанова Элеонора Владимировна 

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Калинина, д. 47 
ФИО инструктора: Сидорова Татьяна Михайловна 

Переписной  участок №6 
Адрес: ул. Калинина, д. 47, ком. 40 
ФИО заведующего: Блиновских  Валентина Николаевна 
Телефон 3-36-87 

Инструкторский участок №1 
Адрес: Ул. Калинина, д. 47, ком. 42 
ФИО инструктора: Крохалева Елена Александровна 

Инструкторский участок №2 
Адрес: ул. Калинина, д. 47, ком. 15 
ФИО инструктора: Гумбина Наталья Федоровна  

Инструкторский участок №3 
Адрес: ул. Калинина, д. 47, ком. 6 
ФИО инструктора: Мусаяпова Лилия Тагировна  

Инструкторский участок №4 
Адрес: ул. Калинина, д. 47, ком. 39 
ФИО инструктора: Емельянова Светлана Леонидовна 

Дислокация стационарных участков: 
Адрес: ул. Ленина, д. 61. Телефон 2-23-33 
Адрес: ул. Ленина, д. 76/1. Телефон 2-42-87 



Адрес: ул. Красноармейская, д. 7-а. Телефон 2-12-72 
Адрес: ул. Зеленая, д. 90. Телефон 2-24-10 
Адрес: ул. Вокзальная, д. 1-а . Телефон 2-10-61 
Адрес: ул. Костоусова, д. 82, ком. 12. Телефон 5-86-05 
Адрес: ул. Калинина, д. 47, ком. 6. Телефон 3-36-87 
Адрес: ул. Ленина, д. 2. Телефон 2-15-34 
Стационарные участки работают с 9 октября по 29 октября с 9 утра до 21 часа. 

Дислокация переписных инструкторских и стационарных участков в Режевском районе: 
Переписной  участок №1 
Адрес: ул. Ленина, д. 2, ком. 33 
ФИО заведующего: Ходатович Людмила Емельяновна 
Телефон 2-15-34 
Стационарный участок 
ул. Ленина, д. 2 ком. 33 

Переписной  участок №2 
Адрес: ул. Ленина, д. 2, ком. 34 
ФИО заведующего: Манойло Николай Николаевич 
Телефон 2-15-34 

Как отличить переписчика? 
Каждый переписчик будет иметь при себе удостоверение с голографической защитой, в котором будут 
указаны его фамилия, имя, отчество. Удостоверение действительно только при предъявлении паспорта. 
Внешняя экипировка переписчика – это синий шарф с эмблемой переписи, свисток и фонарик. Для 
переноски и хранения переписных документов будет использоваться синий прямоугольный портфель 
переписчика. На его передней стенке имеется белая надпись «Федеральная служба государственной 
статистики». Переписные листы будут светло-персикового цвета, они заполняются черной гелевой ручкой 
с логотипом переписи. 
В. РЕВЕНОК, 
уполномоченный по переписи.   

Если тебя не переписали 
В период проведения Всероссийской переписи населения – с 14 по 25 октября 2010 года – переписчики 
постараются учесть максимальное количество людей. Но если вас всё-таки не переписали по какой-то 
определённой причине, например: вы и члены вашей семьи будете отсутствовать дома весь период 
переписи; вы будете отсутствовать дома, а присутствующие члены семьи не смогут дать точные ответы за 
вас; вы ждёте переписчика, но он не приходит – что нужно сделать в таких случаях? 
Универсальный совет: следует прийти на стационарный участок переписи. Дислокацию стациоарных 
участков вы найдёте на этой странице. 
Если вы не имеете возможности прийти на участок, а переписчик так и не пришёл, сообщите об этом на 
стационарный участок и расскажите об этой проблеме – возможно, по какой-то причине ваш дом не был 
учтён при составлении планов переписи. К вам обязательно направят переписчика. 
Если с 14 по 25 октября вы будете во временном отъезде, то можете уже сейчас зайти на переписные 
участки и дать сведения о себе, а переписчик во время переписи заполнит на вас переписные листы. 
Ещё одна возможность успеть переписаться – контрольный обход, который выборочно будет 
производиться с 26 по 29 октября. Цель контрольного обхода – проверить полноту охвата переписью и 
заполнить переписные документы на тех, кто был пропущен в основное время переписи. 
Всё это время также будут работать стационарные участки. 
В. РЕВЕНОК, 
уполномоченный по переписи населения. 

 Печворк на режевских дорогах. 

В городской черте Режа насчитывается 168 автомобильных (грунтовых, щебеночных, асфальтированных) 
дорог, протяженность которых составляет 121 км 799 м. Все эти дороги требуют к себе не только 
бережного отношения, но и регулярного технического контроля, осмотра и ремонта. Именно об этом 



рассказал ведущий специалист управления городским хозяйством Сергей Тухбатшин: 
- По плану ремонтные работы на городских дорогах начались с конца апреля. Первый этап ремонтных 
(ямочных) работ был произведён перед 9 Мая по маршруту легкоатлетической эстафеты. Тогда было 
отремонтировано 800 кв. м. 
- Что такое ямочный ремонт? 
- Как такового официального определения ямочного ремонта нет. Есть только ремонт дороги (с 
частичным снятием поверхности) и капитальный ремонт дороги, при котором необходимо полностью 
снимать все дорожное покрытие (убирать асфальтовое покрытие, снимать подушку, состоящую из щебня 
и других составляющих). После чего, укладывается новый щебень, создаётся новая подушка, 
утрамбовывается, укатывается, выравнивается и уже на эту подушку укладывается асфальт, который 
закатывается катками. Это, можно сказать, идеальный ремонт дорог с миллионными затратами. 
У нас же производится лечение дороги – так называемый ямочный ремонт, когда имеющаяся глубокая 
выбоина корректируется фрезой и вместо старого асфальта и щебня укладывается новый, закатанный под 
каток или плиту. Из-за недостаточного количества средств, выделяемых на ремонт дорог, режевские 
улицы скоро будут похожи на большое лоскутное одеяло. Так, например, улица Ленина за весенне-летний 
период ремонтировалась 3 (!) раза и подобных повторных выходов на одну и ту же улицу очень много. На 
ул. Чапаева и П. Морозова тоже бесполезно производить ямочный ремонт – там заплатка на заплатке, 
поэтому требуется капитальный ремонт. 
УГХ написали письмо депутатам Режевской Думы о выделении дополнительных денежных средств на 
проведение ремонтно-восстановительных работ на данных улицах. Обращались письменно и в 
правительство области оказать финансовую помощь и изыскать из бюджета средства на ремонт дорог. 
- Ремонтные работы должны проводиться на основании конкурса? 
- В Режевском городском округе на ремонтные работы дорожного покрытия был проведён аукцион, 
который выиграла Нижнетагильская компания ООО «Росдор» и до начала августа ими были 
отремонтированы городские улицы общей площадью 2966 кв. м. Это вся улица Почтовая, Зеленая (от 
Советской до кольца в районе УПП ВОС), Советская и Заводская. 
Далее был проведён второй аукцион. Выиграла эта же организация. Мелкий ямочный ремонт дорожного 
полотна они делали по всему городу. Кроме того, расширили и улучшили дорогу, ведущую к ЦРБ, что 
сразу было оценено водителями машин скорой помощи. 
Предприятие ООО «Росдор» «подлатали» практически все дороги на которые имелось предписание 
ГИБДД, основные из которых Заводская и Калинина. Хотелось бы до наступления осенней непогоды 
закончить ремонт ул. Краснофлотцев, Курская, Чапаева, П. Морозова. Ремонтные работы необходимо 
сделать сейчас, потому что весной имеющиеся маленькие ямки станут больше в несколько раз и 
превратятся в проблемные зоны на дорогах. 
В итоге за весенне-летний период отремонтировано 5566 кв. м. дорожного покрытия. Хотя планировали 
сделать 3,5 тыс. кв. м., но за счёт проведения аукционов смогли сделать практически на половину больше. 
- На сегодняшний день к осеннему периоду мы готовы, - резюмировал С.Тухбатшин. - Практически все 
дороги, по которым проходят автобусные маршруты, отремонтированы и в зиму можно заходить более 
или менее спокойно.  
Пресс-служба администрации РГО. 

Печворк – лоскутное шитьё (прим. ред.) 

 Жить на селе красиво и комфортно. 

На областной конкурс «Лучшая сельская усадьба» территориальное управление сельского хозяйства и 
продовольствия направило материалы по трём номинациям. И вот на выставке-ярмарке «Дары осени» в 
Екатеринбурге подведены итоги. Оттуда пришло приятное сообщение: в двух номинациях одержаны 
победы. 
Диплом получил Николай Сергеевич Третьяков, резчик по дереву из Глинки (номинация «Народные 
промыслы. От поколения к поколению»). 
«Наша Смолянка на слуху и на виду у всей области. Всероссйские и областные фестивали проводим на 
этой чудной поляне, гостей со всех волостей встречаем, вдыхая чудо-аромат соснового леса и реки», - 
говорилось в сопроводительном письме к материалу, направленному на конкурс для участия в номинации 
«Места отдыха с элементами ландшафтного дизайна». За этот живописный уголок на берегу реки в 
окрестностях Глинки, обустроенный беседками, мостками, мангалами, жюри удостоило диплома 
территориальное управление по селу Глинскому. 



Благодарственное письмо организаторов выставки получила семья Колмаковых из села Останино. 
Хозяйка дома, Ида Борисовна, считает, что дом должен быть воплощением внутреннего мира своего 
хозяина и радовать уютом и красотой. Цветущая усадьба Колмаковых на улице Есенина достойно 
представила режевское село в номинации «Придомовая территория, двор». 
Все три конкурсных материала были направлены организаторам в виде документальных фильмов, автор 
которых – опытный оператор и журналист Вадим Мельников. 
Людмила НИКОНОВА. 

 К вершинам творческого мастерства. 

       

 Региональный детский вокальный фестиваль «вРЕЖь ЧУДО STAR - 2010» набирает обороты. Второй по 
счёту концерт в рамках фестиваля прошёл в прошлую субботу в Центре культуры и искусств и был 
посвящён песням из мультфильмов. 
«По дороге с облаками» назвали очередное шоу организаторы – фабрика праздника «АДДА» и МУК 
ЦКИ. Ему предшествовала напряжённая, упорная работа «чудо-состава» с педагогами проекта. В течение 
месяца участники старательно брали уроки вокала, актёрского мастерства, занимались хореографией, что 
позволило им заметно повысить свой творческий уровень. Этот факт был отмечен председателем жюри 
фестиваля, автором и ведущим арт-проекта «Бомонд» (г. Екатеринбург) Виталием Аверьяновым. 
- Я искренне радуюсь за родителей, чьи дети участвуют в проекте, - сказал В. Аверьянов, - потому что у 
них есть возможность воочию наблюдать, как раскрывается потенциал ребёнка, происходит рост, 
становление и развитие творческой личности. 
Дети выходили на сцену в необычных, прежде всего для самих себя, образах.  Многим удалось органично 
вписаться в предложенные сценические рамки. Достаточно убедительно в роли строгой учительницы 
смотрелась Валерия Минеева, которая исполнила песню «Дорогой добра». В зимнюю сказку ненадолго 
зрителей перенесла Анна Будрюнайте, представшая в облике Снегурочки с песней «Кабы не было 
зимы…» Каждое выступление зрители встречали с восторгом. Крики «браво!», сопровождающиеся 
бурными овациями, были лучшей поддержкой для юных дарований. С их помощью дети держались и 
вели себя на сцене гораздо увереннее. Даже новый участник 6-летний Кирилл Плеханов, не выглядел 
новичком на фоне уже поднабравшихся опыта коллег и открыл шоу зажигательным номером. 
- Парень – молодец! С первой песни ему удалось поднять зал, зажечь публику, - отозвался о мальчике 
член жюри, генеральный директор ООО «Аяврик» А. Алферьев, резюмируя выступление Кирилла. 
На этот раз, оценивая номера, судьи не скупились на высокие оценки. Максимальное количество баллов 
получили исполнительницы Анна Анисимова и Лия Солдатова. 
Лия – самая старшая и самая опытная вокалистка в «чудо-составе». В 15 лет у девочки за плечами 
музыкальная школа по классу «Фортепиано». Впрочем, за годы учёбы Лия освоила не только этот 
музыкальный инструмент. Она хорошо играет на домре, владеет ударными, помимо этого пишет музыку 
и тексты песен. Благодатная почва, на которой рос и развивался талант Л. Солдатовой, была создана в 
семье. Вместе со старшим братом они с детства занимались музыкой. На сегодняшний день у Виктора – 
своя рок-группа «Раскол», в которой часто солирует сестра. 
Участие в проекте «вРЕЖь ЧУДО STAR – 2010» для Лии – очередной виток развития. Профессионализм 
уже начал приносить одарённой девушке дивиденды. Оценив номера, с которым она выходила на сцену, 
В. Аверьянов пригласил Лию выступить в Доме актёра Екатеринбурга на открытии фестиваля 
«Созвездие: Леди Совершенство», проводимого в рамках арт-проекта «Бомонд». 
Остальные «звёздочки» находятся в самом начале пути к вершинам творческого мастерства. Для их 
достижения ребятам предстоит пройти немало испытаний, преодоление которых поможет раскрыть новые 
грани детских талантов. 
Оксана БАЖЕНОВА. 
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А. Будрюнайте и танцевальный коллектив «Импульс» устроили «кутерьму» на сцене. 
Л. Солдатова объяснила, какая территория зовётся «Акватория». 
А. Дубс и А. Дублавская настроили жюри на миролюбивый лад, напомнив песней, что «всех доверчивей и 
строже в этом мире доброта». 

Людям нравится жить в болоте? 

             В последнее время главный вопрос, интересующий режевлян, – 
отопление и горячее водоснабжение, но, судя по звонкам в редакцию, по-прежнему актуальной остаётся и 
тема холодного водоснабжения и водоотведения. На самые злободневные вопросы ответил директор 
МУП «Реж-водоканал» А. Вострокнутов. 
- Андрей Анатольевич, нам нередко звонят по вопросам канализации. С чем связаны многочисленные 
проблемы в этой сфере? 
- В последнее время у нас стало много засоров. Устраняя эти проблемы, наши специалисты находят в 
колодцах набитые очистками пакеты с овощами, горшки с цветами, щенков и котят, игрушки. Из-за 
неправильного использования сетей затапливает подвалы. Страдают все жильцы. Понятно, что игрушки 
случайно роняют дети, это можно понять, но остальное делают взрослые, сознательные люди. Сейчас у 
нас есть возможность вычислять, из какого подъезда попал предмет в колодец. Будем ставить ловушки и 
подавать в суд за жестокое обращение с животными на тех, кто бросает живых котят в канализацию. 
Создаётся впечатление, что людям нравится жить в поганом болоте. Если это так, мы ничего против не 
имеем. 
- А в частном секторе есть проблемы с водоотведением? 
- Сейчас действуют новые правила санитарно-эпидемиологической службы, по которым водоснабжение 
без водоотведения запрещено. Для удаления стоков необходимо устанавливать герметичные ёмкости, а 
системы, уводящие стоки в землю, использовать нельзя. Так что владельцам домов в частном секторе 
нужно постепенно устанавливать герметичные выгребные ямы. 
- В городе существует немало проблемных мест, где часто приходят в неисправность колонки, нередко 
ломают их сами жители, как вы поступаете в таких случаях? 
- По нормативу ремонт колонок осуществляется 2 раза в год. Отремонтировав, мы будем сдавать их в 
пользование жителям. Через полгода, но не раньше, можем отремонтировать вновь. Дополнительных 
денег на обслуживание у нас нет. Если люди сами их ломают - применяют разные способы, чтобы 
зафиксировать и качать домой воду, сбивают их машинами, мы ничего не можем сделать. В таких случаях 
мы готовы установить колонку, только если жильцы её сами приобретут. 
- Недавно на Быстринском была крупная авария на водопроводных сетях. С чем были связаны трудности 
в её устранении? 
- Это была очень неприятная ситуация. У соседей топило овощные ямки, а хозяева дома, к которому вёл 
прохудившийся водопровод, живут в Екатеринбурге. Водопровод у них проложен без технической 
документации, поэтому мы даже не могли узнать, где он проложен, и устранить утечку. Схема 
водопровода должна быть нанесена на план города. А у нас сейчас коммуникации частного сектора 
оказались в таком состоянии, что мы просто не знаем, где они проложены. Для того, чтобы мы и те, кто 
придёт в эту сферу в следующие десятилетия, могли здесь нормально работать, нужно, чтобы всё было 
зафиксировано на бумаге. После аварии мы приняли решение, что в черте города все частные 
водопроводы и любые земляные работы по прокладке сетей будут выполнять только организации, 
имеющие на это право. Им мы будем выдавать разрешения. 
- Какова в целом ситуация с водоснабжением в городе? Летом Вы говорили о нестабильности на 
липовском водозаборе... 
- Жителям не стоит волноваться, вода в городе будет. Сейчас в Липовке опущено в скважины уже 5 
насосов, до конца этого года опустим ещё 2, так что будет задействовано 7 скважин, то есть резерв у нас 
есть. Городские сети старые, но идут ремонты, где-то «заплатки» ставим, где-то обновляем. 

http://www.rvestgazeta.narod.ru/Picture/2010/october/14/8_2.jpg�


Но есть и проблемы, не зависящие от нас. Сейчас на водопроводе, питающем комплекс 
многопрофильного техникума, несколько домов на ул. М. Горького и дома на ул. Ключевской, построен 
дом. Этот водопровод на план города нанесён, поэтому непонятно, почему отдел архитектуры дал 
разрешение на строительство. Водопровод старый, и, если завтра будет утечка, в этот дом пойдёт вода, а 
все дома, снабжаемые водопроводом, могут остаться без воды, потому что другой запитки у них просто 
нет, и сделать ничего будет нельзя. Такая же ситуация в Кочнево. На водопроводе или в 
непосредственной близости от него строят дома, осложняя или делая невозможными для нас устранения 
аварий. 
- В редакцию обращаются жители частного сектора, к которым приходят квитанции с тарифами, больше 
установленных, и от компаний, с которыми у вас не заключён договор. Как им быть? 
- Не надо платить по этим квитанциям. Заключайте договор с МУП «Реж-водоканал» и платите в банке. С 
прошлого понедельника наши сотрудники проверяют, есть ли у всех жителей частного сектора договор и 
приборы учёта. Если нет, даётся срок в 5 дней для решения этого вопроса. Если ничего исправлено не 
будет и жильцы не принесут нам схему водопровода, мы его обрежем. Потом придётся делать все 
документы заново. Не откладывайте это. Рекомендуем и жителям многоквартирных домов ставить 
приборы учёта, чтобы не переплачивать. Те, кто установит приборы, будут платить по факту, всё 
остальное - другие жильцы. К их же счетам будут приплюсовывать утечки, так что целесообразнее 
поставить счётчики. 
Подготовила Арина АГАПОВА.  

Колонки будут ремонтировать раз в полгода. 

На 6 участке появится новое поле? 

Необходимость строительства на 6 участке спортсооружения осознавалась ещё в советские времена. 
Химзавод начал строительство нового здания, но кризис 90-х не дал планам воплотиться в жизнь. Больше 
десятка лет стоит за Дворцом культуры «Горизонт» каркас, предназначавшийся для строительства 
комплекса, схожего с с/к «Россия», а рядом с ним расположена ровная площадка, на которой начинающие 
водители оттачивают своё мастерство вождения. Сейчас дело сдвинулось с мёртвой точки – уже начата 
подготовка к созданию здесь полноценного футбольного поля. 
Вопрос о нехватке спортсооружений на 6 участке вновь был заострён во время спартакиады среди 
школьников, проходившей в прошлом учебном году. Школы этого района не смогли выставить на 
соревнования необходимое число команд по основным видам спорта. Энтузиасты нашего города начали 
искать возможности для исправления ситуации. Тем более, что начало было положено. Ещё во время 
установки искусственного покрытия на стадионе «Сатурн» 2 года назад, лишняя земля вывозилась на 
площадку за ДК «Горизонт», чтобы в дальнейшем, когда появится возможность построить поле, часть 
земли уже была.   
Сейчас директор клуба «Антей» Байрам Курбанович Байранов (в дальнейшем это поле будет относиться к 
клубу) подготовил часть нужной документации, началось строительство ограждения. Финансовую 
помощь согласился оказать ОАО «Режевской хлебокомбинат».  
Изначально  планировалась закончить все работы и засеять газон уже в июле. Но помешали досадные 
мелочи: даже для того, чтобы вкопать столбики для забора, потребовалось очень долго заниматься 
бумагами, потом с грейдером произошла заминка. Но в ближайшее время этот вопрос надеются решить, 
разровнять площадку, засеять траву. Если всё получится к середине будущего лета юношеская команда 
сможет тренироваться и проводить домашние игры на своём поле. 
Строительство поля даст толчок к развитию футбола на 6 участке, и, может быть, больше ребят 
предпочтёт спорт бесцельному сидению во дворе и дурным привычкам.  
Арина АГАПОВА. 

 На милицию рассчитывать не приходится. 

Ситуация последних месяцев, когда один за другим стали пропадать дети, оставила тяжёлый отпечаток на 
душе. Но ещё больше меня шокировала история, рассказанная нашим читателем В. Плотниковым. Пару 
дней назад дочь Василия Ивановича встретила на ул. П. Морозова маленького мальчика (года два на вид). 
Ребёнок мало того, что находился на улице совершенно один, без сопровождения взрослых, так ещё и 
одет был совершенно не по погоде (без верхней одежды, в тонюсеньком свитере). Женщина быстро 



занесла замёрзшего малыша в ближайший магазин и начала звонить в соответствующие инстанции. Как 
сообщил В. Плотников, разумной реакции (соответствующей ситуации) от представителей 
правоохранительных органов его дочери добиться не удалось: сначала по «02» ей сообщали, что вскоре 
машина подъедет, а после вообще заявили, что у милиции нет транспорта. В итоге ребёнка забрала 
подъехавшая через некоторое время машина «скорой помощи».  
Больше всего Василия Ивановича и его семью сейчас беспокоит судьба мальчика, а ещё наши читатели 
возмущены равнодушием сотрудников милиции. 
Не имея привычки основываться на голословных обвинениях, я обратилась за комментариями к 
исполняющему обязанности начальника штаба ОВД по РГО Д. Игитову. Дмитрий Николаевич пояснил, 
что сотрудники милиции подъехали на место одновременно со «скорой помощью». И поскольку 
представители правопорядка были в штатском, присутствующие в суматохе просто не поняли, кто это. 
Столь наглядная ложь покоробила до глубины души. Тем более я заранее позвонила в отделение «скорой 
помощи». Медицинские работники сообщили, что, выехав по вызову, они забрали мальчика (и 
представителей ОВД, даже в штатском, там и в помине не было), после привезли его в инфекционное 
отделение ЦРБ. Найденного малыша осмотрели и оказали ему соответствующую медицинскую помощь. 
Спустя какое-то время уже в больницу подъехали сотрудники ОВД.  
Дальнейшую судьбу мальчика прояснили представители подразделения по делам несовершеннолетних 
ОВД по РГО. Согласно их данным, мальчик (кстати, на самом деле ему 3 года) проживает в многодетной 
семье. Неприятное происшествие произошло, когда мама повела старшего ребёнка в школу. Мальчик, 
после найденный на улице, увидев, что мамы нет, решил последовать за ней, но потерялся. Вернувшись 
домой, женщина обнаружила пропажу сына. Сначала искала сама, после обратилась в милицию. Сегодня 
малыш возвращён в семью. Но вообще по данному факту продолжается проверка. 
Хорошо, что всё закончилось благополучно. И серьёзных последствий для здоровья мальчика данная 
«прогулка» не имела. Хорошо, что малыша заметила неравнодушная жительница нашего города. Хорошо, 
что она не стала дожидаться, когда милиция (которая «нас бережёт») всё-таки подъедет. Видимо, у 
представителей правопорядка есть более важные дела и им удобнее на протяжении нескольких недель 
организовывать поисковые операции в связи с пропажей ребёнка, чем своевременно реагировать на 
сообщения о найденном ребёнке. С 2011 года стартует очередная реформа российской системы 
правопорядка, призванная в корне изменить саму структуру правоохранительных органов. Вот только 
изменит ли она мировоззрение отдельных сотрудников милиции – сложно сказать. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Началась Всероссийская декада подписчика! 

К ней присоединились Алапаевский почтамт и редакция газеты «Режевская весть». Во время декады, с 14 
по 24 октября, будет проходить льготная подписка на «Р. В.». В этот период «Режевскую весть» можно 
выписать по льготной цене на первое полугодие 2011 года: за 297 рублей (вместо 330 рублей). 
Также напоминаем вам, уважаемые наши читатели, что для тех, кто выпишет газету на целый год (за 660 
рублей), мы проведём розыгрыш призов. Главный приз – 10 тысяч рублей! 
Оставайтесь с нами! 

 Уважаемые граждане! 

14 октября в нашей стране пройдёт масштабное событие, важность которого очевидна, – Всероссийская 
перепись населения 2010 года. Уверен, все уже знают, что перепись продлится с 14 по 25 октября. 
В это время каждую квартиру, каждый дом должны будут посетить переписчики и заполнить переписные 
документы на каждого из нас. Это трудная и ответственная работа, т.к. средняя нагрузка на переписчика в 
нашем городе  составляет 406 человек. Перепись  организует большой штат временного переписного 
персонала – сюда входят инструкторы, заведующие переписными участками, уполномоченные по 
переписи в городах и районах.  Всего таких работников в Режевском  городском  округе около 200 
человек. 
Подготовка и проведение переписи – огромный труд, направленный на получение важных 
количественных и качественных данных о населении нашей страны. Поэтому призываю вас с уважением 
отнестись к труду переписчиков, с готовностью принять их у себя дома и честно ответить на вопросы 
переписных листов. 
К слову о переписных листах, они не содержат таких вопросов, на которые сложно ответить. Ведь на 



вопросы о возрасте, семейном положении, уровне образования и бытовых условиях проживания мы 
отвечаем часто. Мы делимся этими сведениями с друзьями и родственниками, с чиновниками 
госучреждений, если нужно зарегистрироваться где-то, оставляем данные в интернете. Почему бы не 
рассказать о себе переписчику? 
Узнать переписчика просто – при себе у него будет удостоверение с голографической защитой, 
действительное при предъявлении паспорта. Из предметов переписной атрибутики - шарф с эмблемой 
переписи, свисток и фонарик. 
В программы переписи внесены именно те вопросы, которые позволят собрать информацию для решения 
самых насущных проблем сегодняшней России. Вопросы о занятости и безработице, например, дадут 
понять, сколько человек в стране нуждаются в работе. Вопросы о миграции дадут сведения о 
направлениях миграции, что позволит скорректировать миграционную политику. 
На вопросы переписных листов будут отвечать люди разных национальностей, разного достатка и 
образования – и всё это для того, чтобы узнать численность населения России, половозрастной состав и 
прочие важные качественные сведения. 
Для чего знать все эти показатели? Первая и самая явная причина  - формирование бюджетов всех 
уровней: от муниципального до областного и федерального. Бюджеты принимаются на основании 
численности населения. От нас с вами зависит, будут ли выделяться средства на национальные проекты, 
строительство социальных объектов (школ, детских садов, больниц, центров социального обслуживания). 
Следующая причина – интерес к обществу и его проблемам. Разве нам с вами неинтересно, сколько в 
стране людей разных национальностей, сколько детей рожают современные женщины, упала или 
повысилась рождаемость? Эти итоги будут использоваться правительством для разработки социальных 
программ и законопроектов, научным сообществом, общественными организациями. 
Будем помнить о том, что участие в переписи населения – общественная обязанность каждого 
гражданина. Если вы неравнодушны к будущему страны, хотите жить в цивилизованном и прогрессивном 
обществе, примите участие в переписи. 
Д. БАТИЩЕВ, 
глава Режевского городского округа. 

 Решения суда не исполняются. 

В. Петрова, бывшая сотрудница Режевского механического завода: 
- В 2008 году выиграла два суда, касающиеся невыплаты заработной платы руководством РМЗ. Решение 
первого суда было исполнено полностью, по второму суду решение было отправлено в область для 
исполнения в июне этого года. Прошло 3 месяца, ответа я не получила. До приставов дозвониться 
невозможно. Каким образом можно повлиять на приставов, которые не торопятся исполнить решение 
суда? 
На вопрос читателя отвечает председатель Режевского городского суда В. Рысятова: 
- Заочным решением суда от 26.03.2010 года с ЗАО «Режевской механический завод» в пользу Петровой 
В. Н. взыскана заработная плата за время вынужденного простоя, то есть за март, апрель и май 2009 года 
(а не 2008 года, как указывает Петрова В. Н.), компенсация морального вреда и судебные расходы. Судя 
по вопросу, именно это решение до настоящего времени не исполнено. Из материалов гражданского дела 
видно, что исполнительные листы о взыскании присуждённых Петровой В. Н. сумм по её заявлению 
08.06.2010 года направлены в Межрайонный отдел по исполнению особых исполнительных производств 
УФССП России по Свердловской области (г. Екатеринбург, ул. Малышева, 101). Эти исполнительные 
листы получены судебными приставами-исполнителями 17.06.2010 года. В соответствии с требованиями 
ФЗ «Об исполнительном производстве» исполнительное производство должно быть возбуждено в течение 
3 дней со дня поступления к судебному приставу-исполнителю исполнительного документа. Копия этого 
постановления не позднее дня, следующего за днём вынесения, направляется взыскателю, которым и 
является Петрова В. Н. Содержащиеся в исполнительном документе требования должны быть исполнены 
судебным приставом-исполнителем в двухмесячный срок со дня возбуждения исполнительного 
производства. В случае длительного неисполнения решения судебным приставом-исполнителем Петрова 
В. Н. как взыскатель имеет право подать жалобу на его бездействие старшему судебному приставу 
Межрайонного отдела по исполнению особых исполнительных производств УФССП России по 
Свердловской области Очкалову А. В. (г. Екатеринбург, ул. Генеральская, 6 «а», тел. (343) 368-27-56, 368-
27-54, факс (343) 374-16-29), а затем главному судебному приставу Свердловской области Салихову А. Р. 
(адрес тот же). Кроме того, Петрова В. Н. вправе подать жалобу на бездействие судебного пристава-



исполнителя непосредственно в суд общей юрисдикции, в районе деятельности которого судебный 
пристав-исполнитель исполняет свои обязанности. Такая жалоба госпошлиной не облагается. 

       P. S. Вы также можете задать вопрос представителям режевского правосудия. Звоните по тел. 2-15-85 
по будням с 8.00 до 17.00 час. 

 Тетя Гутя. 

                       Старость не красит никого, немногие люди доживают до 
глубокой старости в добром здравии и светлой памяти. Глядя на эту  сгорбленную старушку, одиноко 
шаркающую от дома до магазина, уже мало кто из односельчан помнит её другой. Августа Евдокимовна 
Колмакова – это имя в селе Останино у разных людей вызывает не одинаковую реакцию, а у меня – 
чувство благодарности за неоценимую помощь в работе с пожилыми людьми села. 
31 мая 1928 года, когда природа переходила из весны в лето, в семье колхозников Алферьевых родилась 
девочка. Назвали её красивым, звучным именем Августа. Тогда люди не знали гороскопов и не 
интересовались, что означает имя человека. Имя Августа женская производная от мужского имени 
Август, то есть император. С детства Гуте были присущи черты предводителя, она была заводилой в 
компании деревенских детей, даже мальчишки побаивались боевую девчонку «сорви-голова». Сама ушла 
в свои три года записываться в ясли (почему все дети в яслях, а я с бабушкой?). Много шишек набила и 
часто бывала наказана за свою неугомонность маленькая шалунья. Но и помощницей маме, рано ставшей 
вдовой, была без разговоров. 
В то далёкое время в селе была только начальная школа, поэтому Гутя в сентябре 1939 года пошла в 5-й 
класс школы №5 города Режа. Так как транспортного сообщения с сёлами в те годы не было, девочку 
определили на квартиру к знакомым. Многие ли из нас сегодня смогут своего 10-летнего ребёнка 
отправить жить отдельно от семьи, а тогда это было в порядке вещей. Хочешь учиться дальше, живи 
отдельно от родителей. Такое желание у девочки было, да и себя в обиду она никому не давала. А вела 
Гутя себя так, что хозяева съёмной квартиры считали её за дочку. 
Начало 7 класса пришлось на начало великой отечественной войны. Большое количество мужчин района 
ушли на фронт. Работа на полях, фермах, цехах заводов, фабрик досталась женщинам, мужчинам- 
инвалидам и детям. На неокрепшие плечи школьниц легла работа в госпитале. Они шли туда не только по 
велению сердца, но и потому, что работающим давали увеличенный паек. А это в голодные военные годы 
было немаловажно.  Девчонки, после занятий в школе, шли помогать  выхаживать раненых, поступающих 
с фронта. Однажды после трудной смены, эти худенькие от недоедания «тростинки», когда мыли, чуть не 
утопили в ванной  раненого. Если бы это произошло, несмотря на возраст их бы судили по закону 
военного времени. Пронесло. 
По окончании седьмого класса Августа пошла в ремесленное училище при заводе, работала и училась. 
Шла  война и работников, измотанных на смене, домой не отпускали,  тут у станка и спали, пока сменщик 
работал. Победе радовались вместе со всей страной, заводчанам выдали по  пол-литра спирта, который 
непьющие девчонки обменяли на продукты. 
После окончания войны начали возвращаться молодые фронтовики, они с удивлением видели, как  в их 
отсутствие выросли односельчанки. В истинную красавицу превратилась и Гутя Алферьева: высокая, 
статная. Её сразу приметил  фронтовик-орденоносец Дмитрий Колмаков и предложил войти невесткой в 
их дом. Хорошо зная эту семью, не колеблясь,  Августа согласилась, ни разу в жизни не пожалев об этом. 
В 1946 году справили  небольшую свадебку. Стали рождаться дети, их у супругов Колмаковых четверо: 
три сына и дочь. 
Муж, как почти все  деревенские фронтовики, пошёл работать в колхоз трактористом, заменив, на 
«стальных конях» женщин и пацанов. Но грамотных людей в колхозах не хватало и  мужчин, прошедших 
с фронта, ставили возглавлять бригады. Дмитрий Фёдорович возглавил ферму. Председатель колхоза 
Гавренев сразу предложил строить молодой семье новый отдельный дом, да и место на материнской 
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ограде было подходящее. Этот новый дом стал вторым  правлением колхоза, здесь останавливались 
многочисленные  уполномоченные района. А когда Августа в 1950 году перешла на работу секретарём 
сельского Совета, их стало ещё больше.  Она вспоминает, что председатель Горисполкома Петелин 
еженедельно в понедельник перед работой объезжал все колхозы района, чтобы не понаслышке знать всю 
работу и спросить с нерадивых. 
Это сейчас во всех организациях компьютеры, а в то время все документы писали от руки. Августе 
приходилось делать документы за себя и  за не очень грамотных председателей. Сделав ошибку в 
документе, можно было подвести под уголовную ответственность и себя, и председателя. Но она не 
подвела, поработав с тремя председателями: И. Русаковым, М. Щипановым, М. Артемьевым. 
В 1961 году Августе Евдокимовне предложили перейти  продавцом во вновь построенный магазин ОРСа, 
обслуживающий участок вздымщиков живицы. Через два года и на этой работе ее поставили 
руководителем. Это уже была другая работа, она отличалась не только от прежней, но и от работы 
простых магазинов. Приходилась обслуживать и своих рабочих, и всяческие конференции, совещания. На 
одном из них пришлось поговорить с первым секретарём обкома партии  Б. Ельциным, продав при этом 
туфли его жене. 
Несколько лет проработав на пенсии, Августа Евдокимовна ушла на заслуженный отдых. Но 
неугомонный характер не дал ей сидеть сложа руки, к тому времени у неё было уже 12 внуков. Работа по 
дому и на приусадебному участке – этого, конечно, было в достатке, а всё-таки чего-то не хватало. Это 
что-то она нашла в работе секретарём совета ветеранов села и опять, как  в годы работы в сельском 
Совете, начала взваливать на себя всю организационную работу за мужчин председателей. 
Придя на работу в администрацию села, я впервые столкнулась с этой женщиной (нельзя было назвать 
такого энергичного человека старушкой). Работа Совета ветеранов кипела. Постоянно проходили 
заседания, на которых решались неотложные вопросы жизни села. Члены Совета участвовали во всех 
мероприятиях, их не надо было просить что-то сделать, работу они видели сами. Обелиск погибшим 
односельчанам был всегда прибран, на могилах умерших ветеранов, у которых нет родственников в селе, 
9 мая всегда были цветы. Все значимые даты в жизни села не проходили мимо этой женщины, она 
старалась вникать в дела администрации и, как могла, помогала в работе. К ней можно было обратиться 
по любому вопросу, всегда получив совет. 
Проведение  праздников пожилых людей, даже в то время, когда работали совхозы, было делом нелёгким. 
На территории села Останино проживали пенсионеры 16 организаций, в каждую из них приходилось 
обращаться секретарю Совета ветеранов за помощью. Где помогали, а где и отказывали. Такое отношение 
очень расстраивало тётю Гутю, но она никогда не показывала это на людях. Обходились собранными 
средствами, никого не обижали. Но людская нетерпимость не знает границ, сколько пришлось выслушать 
неприятных слов, этой неравнодушной женщине за свою добровольную помощь администрации села. 
Пусть это будет на совести немногочисленных неблагодарных людей. 
При подготовке к 50-летию Победы было решено сделать стенд с фотографиями всех ушедших на фронт 
односельчан, как же пригодились архивы, которые трепетно хранила секретарь Совета ветеранов, сама 
труженик тыла и ветеран труда. Теперь ежегодно в день Победы односельчане и гости села, смотря на 
стенд, вспоминают своих героических родственников. 
Утренняя уборка территории вокруг памятника тоже была добровольным делом Августы Евдокимовны. 
Сколько насмешек выдержала эта женщина, не только от чужих людей, но и от родственников, которым 
было стыдно за неё. Но ведь сейчас, когда она уже не может убирать мусор около памятника, никто  даже 
не подумал это делать, у всех свои заботы. 
С каждым годом становится всё меньше ветеранов ВОВ и тружеников тыла. У нас в селе их осталось 19 
человек. С каждым годом список пенсионеров пополняется большим количеством новеньких. Но такого 
человека, болеющего душой за ветеранов села ё, желающего делать их жизнь насыщеннее и интереснее, 
уже нет. Спасибо Вам, тётя Гутя,  за вашу работу на благо родного села.           
Г. КОЛМАКОВА. 

9 Мая у обелиска в Останино. А. Е. Колмакова – в центре.  


